



Foto: Cuartoscuro

HURACÁN LIDIA DEJÓ TRES MUERTOS**GUERRERO, BAJO EMERGENCIA**

El saldo de la tormenta *Max* fue de tres mil 844 casas afectadas, dos puentes dañados y 59 derrumbes. El gobierno federal declaró emergencia en los municipios de Benito Juárez, Atoyac, Tecpan (foto) y Coyuca.

PRIMERA | PÁGINA 16

DEJA SEVERAS AFECTACIONES

Lidia se cobra tres vidas en el Pacífico

COMO HURACÁN, causó la muerte de una persona en Nayarit, una en Jalisco y otra en Colima; ayer se degradó a tormenta tropical

POR KARLA MÉNDEZ,
ABRAHAM ACOSTA MARTÍNEZ
Y MIGUEL GARCÍA TINOCO
Corresponsales
nacional@gimm.com.mx

El huracán *Lidia* dejó al menos tres muertos en el Pacífico mexicano tras tocar tierra como ciclón de categoría 4, provocando además inundaciones y destrozos

antes de degradarse ayer a depresión tropical, informaron las autoridades.

En Jalisco dejó un fallecido, confirmó el gobernador del Estado, Enrique Alfaro.

"Pihuamo no estaba en los 23 municipios catalogados como de riesgo por Coahuila, pero en Pihuamo una persona a medianoche trató de cruzar un río y falleció ahogado", dijo Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco.

Al amanecer se dejaron ver los estragos que dejó *Lidia* al golpear Puerto Vallarta como huracán categoría 4. La movilidad fue todo un reto, por la gran cantidad de árboles caídos que obstruyeron las vialidades.

La víctima se suma a la dejada por *Lidia* en Nayarit el martes. La persona murió en Punta de Mita, municipio

Bahía de Banderas, luego de que un árbol cayó encima de su automóvil debido a los fuertes vientos, mientras su compañía te resultó con algunas lesiones.

Autoridades habilitaron 25 albergues, en los cuales se mantienen refugiada 376 personas.

En Colima, *Lidia* sorprendió de madrugada a los habitantes. Las intensas lluvias convirtieron las calles en ríos, y los ríos salieron de su cauce. La corriente del agua dejó un muerto en el estado, se trata de un hombre de 52 años quien cruzaba el puente sobre el arroyo Los Limones cuando colapsó.

Lidia dañó siete puentes vehiculares y al menos tres de ellos colapsaron por completo. Uno había sido inaugurado en mayo



pasado, tuvo un costo de 15 millones de pesos y comunicaba a los municipios de Villa de Álvarez y Minatitlán.

María Isabel vive en el municipio de Coquimatlán, uno de los tres más afectados. A ella la creciente del río no le permitió salvar su patrimonio: "Pues se nos inundó todo, tuvimos casi pérdida total, alcanzamos a sacar lo básico".

Quienes salieron de inmediato ante la llegada del agua, regresaron a casa sólo para contar los daños. Como Sergio González quien también vive en Coquimatlán: "Ahorita vamos llegando, está todo mojado,

el agua subió yo creo un metro y pues vamos a revisar, de seguro los colchones y el refrigerador no van a servir".

En total se habilitaron más de 15 refugios temporales, elementos de Protección Civil, la Marina y el Ejército mexicano realizaron 25 rescates de personas varadas en vehículos a punto de ser arrastradas por la corriente de los ríos.

En Michoacán dejó afectaciones, principalmente en municipios costeros, como Lázaro Cárdenas, Coahuayana y Aquila, como inundaciones, deslaves, así como desbordamientos de ríos y arroyos.

Con relación al deslave registrado en el municipio de Arteaga, se reportan daños en el tránsito de vehículos de carga y particulares, los cuales se encuentran varados, sin que haya personas heridas.

El coordinador de Protección Civil, en Michoacán, confirmó que la afluencia del nivel de ríos ha bajado y descartan posibles deslaves como se tenían pronosticados en río Acalpican, ubicado en la población de El Habillal, en donde se habilitaron albergues temporales.

Se tiene el reporte de que el río Coahuayana se encuentra en su máxima capacidad por lo que se monitorea su actividad a fin de realizar operativos de atención", dijeron las autoridades estatales.

376
PERSONAS
están refugiadas
en albergues
de Nayarit.

DEJA DOS MUERTOS EN GUERRERO

...Y por *Max*, estado de emergencia

El gobierno estatal recurrirá a recursos para albergue y alimentación de las personas damnificadas

POR ROLANDO AGUILAR
Corresponsal
nacional@gimm.com.mx

CHILPANCINGO.— Guerrero dio a conocer que el gobierno federal, a través de la Coordinación Nacional de Protección Civil, emitió la declaratoria de emergencia para cuatro municipios de Guerrero que fueron afectados por la tormenta tropical *Max* que

tocó tierra el lunes en la región de la Costa Grande.

La Secretaría de Protección Civil de Guerrero reportó que por *Max* hubo dos muertos, un herido, tres personas rescatadas, 3 mil 823 viviendas inundadas y 21 colapsadas, 22 bardas caídas, 37 derrumbes y deslizamiento de rocas, 95 árboles caídos, nueve socavones, incluyendo cortes a carretera, dos puentes con daño estructural, cinco escuelas dañadas y 10 comercios inundados.

Esta declaratoria se da por un acuerdo que establece una situación de emergencia para los municipios

de la Costa Grande, Benito Juárez, Atoyac de Álvarez, Tecpan de Galeana y Coyuca de Benítez.

A partir de esta acción, Guerrero puede acceder a los recursos del Programa para la Atención de Emergencias por Amenazas Naturales, para cubrir necesidad de cobijo y alimentación para las personas damnificadas.

Para atender las necesidades urgentes de damnificados, la Coordinación Nacional de Protección Civil autorizó la distribución de insumos para la atención de la población que se encuentra en situación de emergencia.